

000 203 464

3813

NERUDA Y PARRAL

Nació un hombre entre muchos
que nacieron,
vivi entre muchos hombres
que vivieron
y esto no tiene historia
sino tierra
tierra central de Chile, donde
las viñas encrespares
sus cabelleras verdes,
la uva se alimenta de la luna,
el vino nace de los pies del pueblo.
Parral se llama ese sitio
del que nació en invierno.
... me llevaron
a ver entre las tumbas
el sueño de mi madre.
Y como nunca vi su cara
la llamé entre los muertos para verla
pero como otros enterrados
no sabe, no oye, no contestó nada,
y allí se quedó sola, sin su hijo,
hermosa y evasiva entre las sombras.
Y de allí soy, de aquél
Parral de tierra temblorosa,
tierra cargada de uvas
que nacieron desde mi madre muerta.

Es un fragmento, los primeros y últimos trece versos del hermoso poema "Nacimiento", de la serie "Dónde nace la lluvia", del "Memorial de Isla Negra", de Pablo Neruda. Sólo veintiséis versos, de un total de setenta y dos, pero que nos dan la oportunidad de

saber cuánto apreciaba el gran poeta la tierra de sus orígenes.

¿Qué le habrá ocurrido a Parral, que nadie ha hecho por mantener viva la imagen de Neruda? Los viejos parralinos sostienen que homenajes no corresponden, porque allí solo nació.

¿Y qué más, si sólo eso basta? ¿Se imaginan ustedes, amables lectores, si Chillán hubiese sido la cuna de Neruda?

Nosotros, que transformamos en chillanejos a todos los grandes hombres nacidos en esta provincia, habríamos hecho de esta tierra de Nuble, un territorio de atracción turística, con el sólo nombre de Neruda.

Hace muchas años un periodista mexicano preguntó a un periodista chileno que visitaba México: "¿Y como está Parral?"

El chileno —lo contó él mismo— no tuvo respuesta, porque no conocía Parral. Ocurrió que el mexicano sí lo conocía, porque había venido una vez a hacer un reportaje enviado por su diario. Lo que no se supo fue cuánto logró saber del poeta en la propia tierra de su nacimiento.

Un Premio Nobel no es distinción de todos los días. Es el galardón más apreciado del mundo y muchas de las grandes figuras contemporáneas, quisieran tenerlo. Neruda lo conquistó en buena lid.

No cabe duda. Parral está en deuda con el gran poeta. En algún momento, alguien deberá asumir la jefatura de alguna Fundación, Comité o Comisión, para hacerle justicia y reconocer ante el mundo que, por fin, su tierra natal... se rehabilitó.



Discusión, Chillán, 9-VIII-1987 p. 10.

Neruda y Parral [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda y Parral [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)